

El Ayuntamiento de Guadalajara ha programado una apretada agenda de actividades "de hábitos saludables" para este domingo 11 de marzo con motivo del Día de la Mujer Trabajadora. Si quieres echar un vistazo a la programación, entra en la web [www.dguada.es](http://www.dguada.es) y elige cómo quieres celebrar la efeméride.

DEL 9 AL 15 DE MARZO DE 2012  
www.dhenares.es

# A la caza del cartón

Bandas organizadas saquean los contenedores azules para hacer negocio • El Ayuntamiento 'pierde' 1.200 kilos de papel al día

Y. BERNAD | GUADALAJARA

yolandabernad@diariodecalcala.es  
Twitter: @yolandabernad



La recogida selectiva de papel y cartón se ha estancado desde el estallido de la crisis en Guadalajara. Y no por culpa de una menor concienciación ciudadana. Bandas organizadas han encontrado un auténtico maná dentro de los contenedores azules, cuyo interior se cotiza al alza en el mercado. "Todo depende del mercado de reciclaje, pero en la ciudad, desde hace un año, el ratio de reciclaje se ha estancado", afirma Francisco Úbeda, concejal de Medio Ambiente.

Según el propio Úbeda, se trata de "bandas organizadas, no de gente necesitada", las que hacen negocio de la basura. De otro modo, cómo explicar que el Ayuntamiento 'pierda' 1.200 kilos al día de este material.

El riesgo de que el saqueo de papel y cartones se traslade a otros materiales a reciclar como los envases de plástico o el aceite inquieta al edil guadalajareño. Afortunadamente, y según datos manejados por CESP, la contrata encargada de la limpieza y recogida selectiva en la ciudad, el reciclaje de vidrio y envases continúa su senda de crecimiento, con una media de 680.000 kilos en 2011.

Pero mientras el gráfico muestra una evolución constante de los productos que arrojan a los contenedores verde y amarillo, la línea que representa el papel y el cartón cayó en picado en 2011. De las algo más de 1.600 toneladas recuperadas a lo largo de 2008, el mejor año registrado hasta el momento, se ha pasado a los 1.300 en 2011. Y el futuro no es muy alentador



El saqueo de contenedores azules se ha convertido en un verdadero problema

IVAN ESPINOLA

Según la Asociación Española de Recuperadores de Papel y Cartón, la tonelada está en 145 euros

a tenor su cotización en el mercado. Según la Asociación Española de Recuperadores de Papel y Cartón, si a finales de 2008 la tonelada de papel de periódico se vendía a las fábricas a 85 euros, en febrero de 2011 su precio oscilaba entre los 145 y los 150 euros. Esto da una idea del auténtico dineral que los delincuentes pueden llegar a obtener (unos 4.500 euros mensuales, en el mejor de los casos).

Acabar con esta práctica no es nada

fácil. El Ayuntamiento de Guadalajara lleva tiempo estudiando alternativas que pongan fin a este tipo de robos. En cualquier caso, la fórmula pasaría por la colaboración entre Policía y Delegación de Medioambiente "porque son varias competencias las que entran en juego", reconoce.

Otra solución, además del soterramiento de contenedores que de momento se libran de los asaltos pasaría por un endurecimiento de las ordenanzas municipales, de tal modo que se obligara a estos conductores a disponer de una autorización como transportista (y tener dado de alta el vehículo). "Sólo así la Policía podría requisar el vehículo durante un tiempo y así espantaría a estas bandas". Todo lo demás acabaría siendo 'papel mojado'.

DEL BANCO

## Los proveedores podrán cobrar sus facturas en el mes de mayo

YOLANDA BERNAD | GUADALAJARA

redaccion@dguada.es Twitter: @yolandabernad

La presidenta de Castilla-La Mancha, María Dolores de Cospedal, anunció esta misma semana que los acreedores de la Junta y de los ayuntamientos de la región podrán acceder a la línea de cobro ICO a partir del 1 de mayo, para lo cual el Ejecutivo "montará el mecanismo para que a los proveedores les resulte fácil acceder a los cobros" donde las facturas antiguas tendrán preferencia.

Así lo explicó Cospedal este martes durante la presentación de la Jornada 'Ideas para salir de la crisis' organizada por la Asociación de la Empresa Familiar de Castilla-La Mancha en el Hotel Hilton de Toledo.

La presidenta regional afirmó que el acceso a esta línea de crédito

El Ayuntamiento de Guadalajara lleva varios días elaborando la lista de facturas pendientes

to es posible gracias a que el Gobierno de Castilla-La Mancha "ha hecho sus deberes" y ha presentado un plan económico y financiero "que es una garantía para el Gobierno de España de que la región está en disposición de defender su dinero".

Precisamente, el Consejo de Política Fiscal y Financiera acordó permitir a Castilla-La Mancha endeudarse a largo plazo por un importe de 617,09 millones de euros.

Por otra parte, el Ayuntamiento de Guadalajara lleva varios días trabajando en la elaboración de la lista de proveedores así como del plan de ajuste que deberá entregar al Ministerio de Hacienda el próximo 15 y 31 de marzo respectivamente. La patronal alcarreña, a través de un comunicado, recomendó a sus socios dirigirse al Consistorio para comprobar que sus facturas aparecen correctamente reconocidas en el listado oficial.

EL  
NEGOCIO  
DEL  
RECICLAJE

DE ROBO EN  
GUADALAJARA

1.200 kilos al día

Según datos ofrecidos por el Ayuntamiento de Guadalajara, estas bandas organizadas roban cerca de 1.200 kilos de papel y cartón al día en la ciudad de los contenedores azules.

EL MEJOR, 2008.  
EL PEOR, 2011

Punto de inflexión

Los datos facilitados por la compañía CESP son elocuentes. 2008 supuso un éxito en recogida, con 1.640 toneladas. A partir de ahí la cifra decrecería hasta los 1.300 de 2011.

ENVASES Y VIDRIO  
SIGUEN SU ESCALADA

El resto, crece

A diferencia de lo que ocurre con el papel y cartón, el reciclaje de vidrio y envases mantiene un ritmo constante de crecimiento al no ser objeto de deseo de las bandas organizadas.